

DHH launches honours and awards education program

By Kristina Davis

It has been stopping people in their tracks. Bolted to the wall in the concourse at NDHQ are two large—they stand more than two metres tall—oak cabinets made by Warrant Officer (Ret) Mario Roy, a cabinet-maker from Gatineau, Que., housing hundreds of medals.

Unveiled at a ceremony April 11, by the Directorate of History and Heritage

(DHH), the cabinets will permanently display not only Canadian honours and awards, but also American and British medals; some of which few have ever seen up close. At the same time, DHH also launched the *Canadian Honours and Awards* booklet, a handy aide-memoire to help commanders make timely recommendations to recognize CF members. Part of that initiative also included an update of the poster “Sequence for Wearing Orders, Decorations and Medals”.

Speaking at the unveiling, the Chief of the Defence Staff General Rick Hillier says he is confident the CF can “do better” to recognize deserving members far quicker, especially if they know what is available.

Captain Carl Gauthier, the administrative officer at DHH, agrees. He helped develop the concept for the booklet and says it fills a real need. First, he says, it is succinct and user-friendly. “We did not want a big

scary book that was daunting to read,” he explains.

Instead, they wanted a reference tool that clearly described what was available and the criteria for presentation. “It’s going to give them [commanders] a really good idea of what they can do for their troops,” he says.

Plus, there is historical information and definitions, as well as the answers to some frequently asked questions. One of the most common: “Can I wear my grandfather’s medals on Remembrance Day?” According to Capt Gauthier, the answer is an unequivocal, “No.” In fact, it is actually a criminal offence for anyone, except the original recipient to wear the award.

In addition, the poster, now in its second edition, was updated and re-printed. According to Capt Gauthier, it was so popular, DHH routinely received requests from schools and Legions for copies. “It’s the only tool that gives you a snapshot of the entire Canadian Honours and Awards system,” he explains. From the Order of Canada to the new General Service Medal and General Campaign Star, it has a complete list which also identifies in what order medals should be worn.

“There are a lot of people in the country who are craving this kind of resource.” And why? Capt Gauthier says medals fascinate people for many reasons. First, it is a demonstration of how a country recognizes its citizens. He points to Germany during the Third Reich, for example, where mothers received medals for the number of children they had. More than eight children meant a gold cross.

And some, he adds, are just simply beautiful works of art.

For more on DHH, visit www.forces.ca/hr/dhh.



CPL SERGE GOUIN

Gen Rick Hillier, Chief of the Defence Staff, speaks at the unveiling of the honours and awards education program April 11.

Le Gén Rick Hillier, chef d'état-major de la Défense, à la cérémonie de lancement du programme d'éducation sur les distinctions honorifiques tenue le 11 avril.

La DHP lance un programme d'éducation sur les distinctions honorifiques

par Kristina Davis

Dans le grand hall du QGDN, il y a quelque chose de nouveau qui attire l'attention des visiteurs : deux grosses armoires en chêne – elles ont plus de deux mètres de hauteur – fixées au mur de chaque côté et contenant des centaines de médailles. Les armoires ont été fabriquées par l'Adjudant (ret) Mario Roy, un ébéniste de Gatineau (Qc).

Dévoilées par la Direction – Histoire et Patrimoine (DHP) lors d'une cérémonie tenue le 11 avril dernier, ces armoires serviront à exposer non seulement les distinctions honorifiques canadiennes, mais aussi des médailles américaines et britanniques, dont certaines ont rarement pu être examinées d'aussi près. En même temps, la DHP a lancé le livret intitulé *Distinctions honorifiques canadiennes*, un aide-mémoire pratique qui aidera les commandants à recommander des membres des FC pour des médailles

et autres distinctions. Dans le cadre de cette initiative, la DHP a également mis à jour l'affiche « Disposition des ordres, décorations et médailles ».

Pendant la cérémonie d'inauguration, le chef d'état-major de la Défense, le Général Rick Hillier, s'est dit convaincu que les FC peuvent « faire mieux » dans ce domaine, c'est-à-dire reconnaître beaucoup plus rapidement les militaires méritants, surtout si les commandants sont mieux renseignés sur les distinctions honorifiques disponibles.

Le Capitaine Carl Gauthier, officier d'administration à la DHP, est du même avis. Il a contribué à la préparation du livret, et il croit qu'il répond à un vrai besoin. Premièrement, il est succinct et facile à utiliser. « Nous ne voulions pas d'un gros livre compliqué qui aurait découragé les lecteurs », a-t-il expliqué.

L'objectif était plutôt de produire un outil de référence qui décrit clairement les distinctions honorifiques disponibles

et leurs critères d'obtention. « Cela donnera aux commandants une bonne idée de ce qu'ils peuvent faire pour leurs troupes. »

De plus, le livret contient des renseignements historiques et des définitions, ainsi que des réponses aux questions les plus fréquemment posées. L'une de ces questions est la suivante : « Puis-je porter les médailles de mon grand-père le jour du Souvenir? » Selon le Capt Gauthier, la réponse est un « non » catégorique. En fait, porter les médailles de quelqu'un d'autre constitue une infraction criminelle.

L'affiche, qui en est à sa deuxième édition, a été mise à jour et réimprimée. D'après le Capt Gauthier, elle est si populaire que la DHP doit régulièrement répondre à des écoles et à des membres de la Légion qui veulent en obtenir un exemplaire. « C'est le seul outil qui vous donne un instantané du système canadien de distinctions honorifiques », a-t-il

expliqué. Depuis l'Ordre du Canada jusqu'à la nouvelle Médaille du service général et l'Étoile de campagne générale, l'affiche donne une liste complète des médailles disponibles, avec l'ordre de préséance.

« Il y a beaucoup de gens, au pays, qui ont besoin de ce genre de ressources. » Pourquoi donc? Le Capt Gauthier soutient que les médailles fascinent les gens pour plusieurs raisons. Premièrement, elles témoignent de la façon dont un pays rend hommage à ses citoyens. Il cite comme exemple l'Allemagne du Troisième Reich, où les mères recevaient des médailles pour le nombre d'enfants qu'elles avaient. Pour plus de huit enfants, elles avaient droit à une croix en or.

Enfin, comme l'explique le Capt Gauthier, certaines médailles sont tout simplement de magnifiques œuvres d'art.

Pour de plus amples renseignements sur la DHP, consultez le site www.forces.ca/hr/dhh.